

Kronstadt y la bolsa de valores

León Trotsky
23 de marzo de 1921

(Versión al castellano de Vicent Blat desde “[Kronstadt and the Stock-Exchange](#)”, en [Trotsky Internet Archive](#) (consultado el 2 de abril de 2024). 23 de marzo de 1921. Publicado en *Pravda*, número 63.)

Encontramos algunos ecos notablemente instructivos de los acontecimientos de Kronstadt en el periódico económico y financiero parisino *L'Information*. Este órgano refleja de forma más directa y completa las bolsas de valores francesas e internacionales. Los sucesos de Kronstadt no se han expresado en artículos políticos ni en “eslógenes” de ningún tipo, sino en secos relatos de los estados de ánimo de la bolsa de valores y de sus transacciones. En el número del 8 de marzo de *L'Information* encontramos un mensaje de Bruselas fechado el 5 de marzo. Citaré un extracto textual: “La noticia (aún no oficial, por cierto) de desórdenes a gran escala en Rusia, dirigidos contra la dictadura soviética, ha tenido un fuerte efecto en la mejora del estado del mercado. Todo el mundo se da cuenta de las consecuencias que tendría para el mundo entero el derrumbamiento del régimen soviético en Rusia... Podemos esperar ver en un futuro próximo el establecimiento en el antiguo Imperio del Zar de una forma racional de organización económica, que corresponda a las necesidades de la posguerra. Esto significaría la esperanza de *la restauración de muchas empresas industriales de propiedad belga en Rusia*, y al mismo tiempo sería un golpe directo a las intrigas bolcheviques en Bélgica y fuera de Rusia en general.

Así pues, a la Bolsa de Bruselas no le interesa en absoluto en qué difieren las consignas del eserista Petrichenko de las intenciones del general Kozlovsky y de la filosofía histórica del menchevique Dan. La Bolsa es lo suficientemente inteligente como para darse cuenta de que lo que importa no son esos matices ni esas sutilezas verbales. La Bolsa sabe muy bien que en Rusia sólo son posibles dos regímenes: o la dictadura de los soviets, dirigida por el Partido Comunista, el único partido histórico capaz de dirigir la revolución, o la dictadura del capital francés, belga u otro, ejercida a través de la contrarrevolución rusa. Petrichenko, Dan, Kozlovsky, Chernov, Majnó, no son más que pequeños tornillos en el mecanismo que debe arrebatar el poder de las manos de la dictadura proletaria y dárselo al imperialismo.

En el número del 9 de marzo de este mismo *L'Information* encontramos el boletín de la Bolsa de París del 8 de marzo. Al principio se dice que la bolsa había experimentado hasta hace poco “su inercia habitual”, pero en los últimos días ha empezado a moverse, gracias, sobre todo, a las “noticias favorables” sobre amplias revueltas en Rusia, que amenazan el dominio del bolchevismo. Todas las secciones de la bolsa de valores experimentaron animación, en mayor o menor grado. Pero fue el grupo de los valores rusos el que atrajo la mayor atención, por razones cada vez más sólidas”. A continuación, se indican las cotizaciones de los títulos rusos en la Bolsa de París.

El lenguaje de estas cifras es mucho más claro, más preciso, más convincente, más serio que las consignas fabricadas por los eseristas de Reval, los mencheviques de Berlín (Mártov y Abramovich) y los anarquistas de Majnó, sus aliados. Majnó exige (o, más correctamente, exigía) sóviets populares libres. Márto y Dan exigen sindicatos independientes y una mitigación total de la dictadura. Petrichenko quiere sóviets sin comunistas. Chernov aboga por una Asamblea Constituyente. El general Kozlovsky no se apresura a hablar de la monarquía, sino que se limita a ofrecer sus servicios para

disparar contra los bolcheviques. Miliukov, en su periódico de París, tampoco se interesa, por el momento, por las consignas de Petrichenko y Dan, sino que espera su momento y recauda (por desgracia, tardíamente) entre los capitalistas y financieros rusos en el extranjero millones de francos para ayudar a los rebeldes. Mientras tanto, la bolsa de valores europea anota tranquilamente, lápiz en mano: “En Petrogrado los mencheviques están armando un alboroto; las acciones de Putilov Works aumentan su valor en 10 francos. Chernov promete abrir la Asamblea Constituyente; suben otros 5 francos. En Kronstadt la artillería ha hablado en nombre de los soviéticos contra los comunistas; eso significa que los capitalistas belgas recuperarán sus obras y minas en el Dombás; subida de esas acciones de 20 a 30 francos”.

Si tomamos los boletines de las bolsas de valores de Europa, y especialmente de Francia, de febrero y marzo, y trazamos un gráfico del movimiento de las acciones rusas, podemos ver con bastante claridad que las consignas de los guardias blancos, mencheviques o eseristas se cotizaban en la bolsa a una cifra perfectamente uniforme y perfectamente insignificante. Pero tan pronto como estas consignas se combinaron con la artillería, su valor se elevó de inmediato a un punto bastante alto.

Los canallas contrarrevolucionarios, los charlatanes y simplones eseristas, los zorros mencheviques y los hooligans anarquistas, todos, consciente o inconscientemente, por astucia o por locura, desempeñan un mismo papel histórico: cooperan con todos los intentos de establecer el dominio irrestricto de los bandidos del imperialismo mundial sobre los trabajadores y sobre todas las riquezas naturales. La independencia económica, política y nacional de Rusia sólo es posible bajo la dictadura de los sóviets. La columna vertebral de esta dictadura es el partido comunista. No hay otro, ni puede haberlo.

¿Quieren romper esa columna vertebral, señores eseristas y mencheviques? Entonces, ¡la experiencia de cuatro años de revolución no ha sido suficiente para ustedes! ¡Inténtenlo! ¡Inténtenlo! Estamos dispuestos a completar vuestra experiencia.

Edicions Internacionals Sedov

Serie: Trotsky en internet y en castellano

Edicions internacionals Sedov



germinal_1917@yahoo.es